

Sur les traces des Gallo-romains...

Le mardi 24 avril 2012, dans le cadre du cours d'histoire sur l'Empire romain et la romanisation, les 59 élèves des trois classes de 6^{ème} sont partis à la découverte du patrimoine gallo-romain des Côtes d'Armor.

Accompagnés par Mmes Guéguen, Poilvert, Racapé et Rissel et par M. Jouanjean, ils se sont tout d'abord rendus sur le site archéologique du Quiou, au sud-est du département. Ils ont pu y découvrir la villa gallo-romaine lors de visites guidées conduites par les membres de l'association *Pierres Vives*, qui se charge de la mise en valeur du lieu. Ils ont pu ainsi comprendre l'importance de ce site aux 1^{er} et 2^{ème} siècles après J.-C. et l'organisation de la vie quotidienne de ses habitants. Cette villa, où les campagnes de fouilles se succèdent chaque été depuis 2000-2001, est en effet le plus grand ensemble agricole et résidentiel connu à ce jour dans le Grand-Ouest, avec des thermes couvrant presque 500 m² et des parties agricoles et résidentielles s'étendant sur 2 hectares environ.



Les élèves ont également apprécié l'exposition de certains vestiges retrouvés au cours des campagnes de fouilles. Tenir entre leurs mains et manipuler des objets si anciens (tuiles, tessons de poteries, restes de repas...), quel raccourci historique, par delà les siècles !



Après un pique-nique sur place, les collégiens ont pris la direction de Corseul. Un premier arrêt au temple de Mars leur a permis de mettre en œuvre leurs compétences mathématiques en relevant, par groupes, des mesures sur les fondations et la tour du temple (La plus haute de tous les édifices gallo-romains bretons !). Munis de leurs décimètres, ils ont ainsi bien saisi les caractéristiques de ce gigantesque sanctuaire gallo-romain, abritant des cultes celtiques et romains, lieu de pèlerinage important pour tous les habitants du Grand Ouest.



L'après-midi s'est poursuivi par un parcours, par équipe toujours, à Corseul : visite du quartier commercial gallo-romain de Monterfil, observations au musée situé à l'étage de la mairie, découverte de la stèle funéraire de Silicia, Romaine originaire d'Afrique du Nord venue s'établir à Corseul pour suivre son fils dans la cité des Coriosolites.



Aux dires de chacun, cette journée, fort heureusement peu arrosée et bien ensoleillée, fut une agréable découverte des richesses locales, marquée par un enthousiasme largement partagé par tous les participants !